

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne				
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois	
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05	1.05
Les abonnements se soldent invariablement d'avance				

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire				
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois	
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75	\$ 0.25
POUR L'ETRANGER	4.00	2.05	1.35	0.50
Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois				



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 14 JANVIER 1914

87ème Année

## FRANCE

### La digestion artificielle.

Paris, 13 janvier. — Le professeur Daniel Berthelot vient d'annoncer qu'il avait trouvé le moyen de reproduire artificiellement les procédés de la digestion au moyen des rayons ultra-violet qui a appliqué sur des aliments contenus dans un pot en quartz. Cette expérience a été réussie sans l'emploi des ferments qui jouent un si grand rôle dans la digestion naturelle.

## Dans les Balkans

### Les bruits de guerre sont sans fondement.

Sofia, 13 janvier. — M. Radousoff, à l'ouverture de l'obranie, a formellement démenti que le gouvernement avait l'intention de recommencer la guerre. Il a ajouté que les relations diplomatiques entre la Bulgarie et les pays voisins, à l'exception de la Grèce, avaient été renouées.

## JAPON

### Terrible éruption volcanique

On redoute la mort de plusieurs milliers d'habitants, toutes les communications sont interrompues.

Nagasaki, 13 janvier. — Suivant les indications reçues aujourd'hui, les perturbations volcaniques qui ont eu lieu autour de Kagoshima ont causé la mort de milliers d'habitants. Le gouvernement a annoncé qu'il sera impossible de connaître le nombre des victimes avant plusieurs jours.

La ville de Kagoshima dont la population, au dernier recensement, était de 60,000 âmes, a été complètement détruite. La population de l'île voisine de Sakai, où a éclaté cette éruption volcanique, est de 15,000 âmes. On dit que sur cette île presque tous les habitants ont été ensevelis sous la lave.

Pour ajouter à l'horreur de cette éruption, un raz de marée a dévasté le sud du Japon. Ces deux catastrophes combinées ont coûté l'existence à plusieurs milliers de personnes.

## LA CHARME DE LA VIE DE PRISON AUX ETATS-UNIS

Depuis quelque temps on critique beaucoup, à propos de l'accroissement de la criminalité en France, le régime trop doux, trop confortable des prisons modernes et le genre de vie des détenus d'aujourd'hui, que l'on dit être beaucoup plus agréable, à tous les points de vue, que celui des ouvriers honnêtes.

Nous ne voulons pas traiter ici cette grosse question, mais seulement démontrer que si véritablement les condamnés sont bien traités en France, leurs conditions d'Amérique le sont infiniment mieux encore, puisque le chapitre des sports et des distractions lui-même est particulièrement soigné dans certaines prisons des Etats-Unis.

Le plus récent exemple à l'appui de cette assertion est donné par le correspondant du "Daily Chronicle" à Chicago. Il nous raconte comment les administrateurs de la prison d'Anamosa (Iowa) viennent d'autoriser la création d'un club de football par les détenus.

Quatre équipes de joueurs ont été formées, et elles ont commencé à jouer aujourd'hui en présence de 700 prisonniers. C'est une innovation, mais seulement en ce qui concerne le football, car les détenus d'Anamosa ont en outre un club de base ball avec huit équipes de joueurs.

Le conseil de contrôle de l'Etat d'Iowa encourage ces exercices sportifs, parce que "cela prouve

## CANADA

### La cathédrale de Montréal menacée par un incendie.

Montréal, 13 janvier. — La fameuse cathédrale de Montréal, Notre Dame, a failli devenir la proie d'un incendie. Quelques magasins du quartier ayant pris feu, les flammes gagnèrent bientôt cet édifice, et au moment où les pompiers croyaient s'être rendus maîtres du feu, le vent a redoublé de violence, et les flammes ont atteint l'édifice sacré qui n'a pu être sauvé de la destruction qu'au prix des plus grands efforts.

## L'hiver va bientôt finir?

Washington, 13 janvier. — Le temps froid continue, dans plusieurs endroits le thermomètre marquait zéro et il est descendu aussi bas que 25 degrés au-dessous. Les régions qui ont le plus souffert se trouvent dans le nord et dans le centre des Etats-Unis. Mais suivant les prédictions du bureau national météorologique la pression qui vient de l'ouest va causer un changement de la température qui va devenir plus favorable. A la Nouvelle-Orléans on annonce des vents d'est et un relèvement de la température. S'il faut en croire les hommes de science chargés de nous prédire le temps l'hiver va devenir de moins en moins rigoureux.

## TOLSTOI INTIME

Dans la "Revue de Paris", le comte Elie Tolstoy, l'un des fils du célèbre philosophe russe, publie sur son père d'intéressants souvenirs pleins de vie et de détails piquants. Voici la description du cabinet de travail de Tolstoy, dans sa maison de campagne de Iassnaja Poliana.

Le cabinet de papa est divisé en deux par des grandes armoires pleines de livres. Pour qu'elles ne tombent pas, ces armoires sont retenues par des grandes traverses de bois entre lesquelles on fit une petite porte en houleau.

Ces traverses existent encore; je ne puis pas les regarder sans effroi parce que je sais que, pendant longtemps, mon père voulait s'y pendre; mais ceci viendra à son heure.

Derrière la porte se trouvait la table à écrire de papa et son grand fauteuil ancien, demi-roulé. Sur les murs, on voit des cornes de cerfs, rapportées du Caucase, et une tête de renne empaillée. Aux cornes, mon père suspendait un assise-mains et son chapeau. Sur le mur, à côté des portraits de Dickens, de Schopenhauer, une fête datant de sa jeunesse, et le groupe bien connu des écrivains du cercle du "Sovremennik (Le Contemporain)" en 1865. On y voit Tourguéniev, Ostrovski, Gontcharov, Grigorovitch, Droujinine et mon père, encore tout jeune, imberbe, on uniforme d'officier.

Le matin, papa sortait de sa chambre qui se trouvait en haut, à l'angle de la maison, et, en robe de chambre, la barbe pas peignée descendait s'habiller. Il ressortait de son cabinet, frais, dispos, vêtu d'une blouse grise et allait prendre son café dans la salle où nous étions en train de déjeuner. Quand il n'y avait personne en visite, il ne restait pas longtemps avec nous. Il prenait son verre de thé et s'en allait chez lui; mais s'il y avait du monde ou des amis, il commençait à causer, s'emballait et ne pouvait pas se décider à partir.

Une de ses mains fourrées dans sa ceinture de cuir, l'autre tenant son porte-verre en argent avec le verre plein de thé, il restait près de la porte souvent une demi-heure, sans s'apercevoir que le thé devenait froid, et il parlait, parlait. On ne sait pourquo, à ce moment-là, la conversation devenait particulièrement intéressante et animée.

"Nous connaissons tous cet endroit sur le seuil de la porte, et savions parfaitement que quand papa, emportant son thé, se dirigeait avec résolution vers la porte, il allait immédiatement s'arrêter pour dire son dernier mot, et qu'à ce moment-là commençait le plus intéressant.

## LE NUMERO CINQ SOUS

avec vous un de nos amis communs, à votre choix, et présentez-vous chez M. Johannek. Je me trouve insulté par son plaisir et lui demande satisfaction. Aucune concession. Je tiens à lui prouver que si je fais faire mes romans par les autres, à demain pour dîner, si vous voulez... Si ce monsieur consent à se battre, prenez une heure assez avancée de la journée. Quand je me bats le matin, cela me met d'une humeur massacrante.

Karr sourit, met la lettre dans sa poche, arrive chez Dumas: — Dites-moi, combien avez-vous déjà eu de duels? — Le colosse réfléchit; puis d'un rire olympique: — Ah! par exemple! Jamais, mon cher ami! Je n'ai jamais eu de duel!

Et relisant la lettre: "Quand je me bats le matin..." — C'est dommage! La phrase était jolie!

## Le Docteur C. N. Chavigny

Président de la Société des Médecins de la Paroisse d'Orléans.

Les officiers récemment élus de la "Orléans Parish Medical Society", ont été installés dans leurs fonctions hier soir, en présence d'un grand nombre de médecins et d'un petit nombre d'invités, parmi lesquels le docteur Finderson, médecin de la canonnière des Etats-Unis, "Wheeler", et M. J. J. McLaughlin, monoguiniste excellent. L'inimitable "Jack La Faience", le docteur C. C. Bass, qui avait découvert, en 1912, la phanomie de la malaria, a été honoré d'une médaille d'or de la part de ses collègues. Le docteur Homer Dupuy, ancien président de la société, a présenté l'insigne d'honneur en accompagnant son geste d'une allocution charmante et bien tournée. Un buste d'Esculape, père de la médecine pratique, a été offert à la société par le docteur Rudolph Matas. Les officiers de la Société des Médecins sont: Dr C. N. Chavigny, président; les docteurs L. R. De Buys, Thomas Lanoux, et W. H. Block, vice-présidents; Dr E. L. King, secrétaire; Dr George H. Upton, trésorier; Dr Howard D. King, bibliothécaire; membres du comité de direction, les docteurs Homer Dupuy, E. L. Leckert, et W. D. Phillips.

## PROCES EN RECOURS-EMENT D'UN CONTRAT

Milliken & Farwell Company, fabricants de sucre, réclament à l'American Sugar Refining Company, dans un procès devant la Cour Civile de District, la somme de 11,793 dollars 88, valeur de 38,000 sacs de sucre délivrés par les demandeurs à la compagnie, qui a refusé de solder le compte.

## MORT DE M. W. A. S. WHEELER

Attaqué subitement d'une affection cardiaque pendant qu'il travaillait dans les bureaux de l'United States Safe Deposit and Savings Bank, où il était employé, M. W. A. S. Wheeler, âgé de 22 ans, fils de M. A. B. Wheeler, président de cette institution, a été transporté à sa demeure, No. 14 place Audubon. Il a succombé mardi matin.

## LA COMMISSION DES CHEMINS DE FER DE L'ETAT

Les séances de la commission des chemins de fer de l'état ont commencé hier, dans une des salles de l'Association de Commerce. Vingt-et-un procès contre certains chemins de fer se sont débattus, au sujet de différences dans les taux de fret défavorables au commerce de la Nouvelle-Orléans.

## MORT DE MME LOUIS ROOS

M. Henry et Nathan F. Roos, commerçants de la Nouvelle-Orléans et de Beaumont, ont reçu la triste nouvelle de la mort de leur mère, Mme Louis Roos, durant un voyage en France. Le télégramme a annoncé qu'elle avait succombé à une attaque de pneumonie. Les funérailles auront lieu à Grenoble, la ville natale de Mme Roos.

## LES DUELS D'ALEXANDRE DUMAS.

M. Bouyer-Karr publie dans le "Tamps" quelques lettres d'hommes célèbres adressées à l'auteur des "Gueux". En voici une de Dumas père et une anecdote à l'appui.

Mon cher Alphonse, Vous me paraissez avoir pour certains marchands de paroles le même mépris que moi. C'est donc vous que je charge de me rendre un grand service. Prenez

## TURQUIE

### La Ligne Berlin-Constantinople.

Correspondance spéciale de L'Abeille

Bucarest, 13 janvier. — Le sénateur Betzarka Effendi a été reçu en audience par le roi Charles. Cette audience a été motivée par un projet germano-turco-bulgaro pour lequel on voudrait obtenir l'adhésion de la Roumanie, et tendant à établir une ligne de chemin de fer plus courte entre Berlin et Constantinople, en évitant le territoire Serbe.

Cette ligne, partant de Berlin aboutirait à Constantinople par voie de Myslovitz, Lamborg, Ozernovitz, Etzkansy, Burdujeni, Buzu, Teouoi, Fauroi, Dobritch et Tirnova.

Washington, 13 janvier. — Le sénateur Chamberlain a dit aujourd'hui qu'il ne croyait pas que le bill concernant les chemins de fer de l'Alaska attendrait longtemps avant d'être présenté au Sénat. Cependant les intérêts opposés à l'exploitation d'un chemin de fer par le gouvernement sont très nombreux; et le sénateur Chamberlain a aperçu plusieurs faces qui lui sont familières et qu'il sait être contre le projet.

## La campagne contre les usuriers

M. McGillvray, commissaire du travail de l'état, se prépare à faire une campagne active, avec l'aide des tribunaux correctionnels, contre les usuriers. Depuis quelque temps M. McGillvray se souciait de renseignements au sujet des taux d'intérêt demandés par ces prêteurs; et il sera en mesure de poursuivre un grand nombre qui ont exigé de dix à vingt-cinq pour cent d'intérêt par semaine aux malheureux qui forcément s'étaient adressés à eux. Il y a un exemple d'un infortuné, auquel la somme de 40 dollars avait été prêtée, qui après avoir remboursé 88 dollars 25 est encore en dette pour 25 dollars 80.

## Nouvelles de Saint-Bernard

Le décès de Mme Annie Ahrens, survenu à l'Hôpital Toussaint, a provoqué les plus grands regrets dans notre localité, où la jeune femme était bien connue; son domicile se trouvait dans le premier ward. Elle avait été très malade pendant plusieurs mois, et elle a dû subir trois opérations qui l'affaiblirent considérablement. Mme Ahrens était la sœur de Mme N. H. Nunez, et de Fred A. Ahrens de Saint-Bernard. Elle a fait partie du corps enseignant de la Nouvelle-Orléans pendant 15 ans. Elle avait deux sœurs et un frère qui sont encore en vie. Une de ses sœurs, Mlle Hélena, est professeur dans une école du premier ward. Les funérailles ont eu lieu au milieu d'un grand concours de monde mardi à 3 heures, le convoi funéraire est parti de la demeure de l'attorney de district Nunez.

Le Club de Carnaval donnera deux soirées le 7 et le 8 février prochains, au profit du fonds destiné à assurer le succès de la participation qu'il prépare aux fêtes du Mardi-Gras.

Le général J. J. Estrada, ancien général révolutionnaire, et ex-président du Nicaragua, a visité les abattoirs, dimanche. Une révolution l'avait fait président du Nicaragua et une autre le remplaça par le général Mena.

M. McFountain est venu lundi au marché aux bestiaux, avec une fort belle collection de bêtes. M. McFountain est candidat pour la fonction de marshall des Etats-Unis à Mobile. Il a dit qu'il avait confiance que sa nomination serait faite par le président Wilson.

## Pour le meurtre de Phillips

### Le procès de Charles Harrison se déroule à la Cour Criminelle.

Hier soir, devant le juge Baker et un jury de la Cour Criminelle de District, le procès de Charles Harrison, alias "Gyp the Blood", a été ouvert. Dans une rixe sensationnelle entre propriétaires de cabarets du quartier excentrique et leurs employés, le 24 mars 1913, deux hommes ont été tués et un, l'accusé, a été sérieusement blessé, et n'est sorti de l'Hôpital de la Charité que plusieurs semaines après le sanglant incident. Il y avait rivalité entre C. Parker qui tenait un cabaret, et W. J. Phillips, propriétaire du "Tuxedo". Le bataille eut lieu dans la salle du "Tuxedo" à 3 heures du matin, et Phillips et Henry Parker, ce dernier, frère de Parker du "Tuxedo", ont été abattus à coups de revolver.

M. Luzenberg, avocat de district, soutenant l'accusation, doit citer deux témoins qui auraient vu Harrison viser Phillips, et celui-ci immédiatement tomber sur le plancher du débit de liqueurs, après que Harrison avait fait feu. Une négresse qui tenait un garni au No. 223 rue Nord Remparts où logeait l'accusé a dit que quelques minutes avant la rixe, Harrison était venu chercher un revolver dans sa chambre.

L'interrogatoire a été ajourné à 11 heures ce matin.

## MEXIQUE

### Le Mexique est dans l'impossibilité de faire face à ses obligations financières.

Mexico, 13 janvier. — Selon une décision qui a été prise dans le dernier conseil de cabinet qui s'est prolongé jusque dans le milieu de la nuit, le gouvernement mexicain, ne se trouvant pas en mesure de le faire, ne payera pas les intérêts semestriels de la dette intérieure, ni de la dette extérieure qui échoient ce mois.

Cette décision a été annoncée par M. Querido Moheno, ministre mexicain des affaires étrangères, qui a dit avoir été chargé, par le cabinet, d'en aviser les gouvernements étrangers.

Les porteurs des valeurs mexicaines, rentes intérieures et extérieures, sont pour la presque totalité aux Etats-Unis, en France, en Angleterre et en Allemagne. Ces bons se répartissent ainsi: \$43,329,250, rente intérieure, argent, 3 pour cent, coupons payables le 30 juin et le 31 décembre (consolidé); \$96,222,000 bons libérables, intérieur, coupons payables le 1er avril, et le 1er octobre (5 pour cent d'intérêt); —113,500,000, extérieur consolidé, 5 pour cent, or, emprunt de 1899, coupons payables le 1er janvier, le 1er avril, le 1er juillet et le 1er octobre; —40,000,000, 4 pour cent, or, emprunt de 1904, coupons payables le 1er juin et le 1er décembre.

L'insolvabilité du gouvernement de Huerta est le résultat de la politique du président Wilson.

Washington, 13 janvier.—L'impossibilité dans laquelle se trouve le Mexique de faire face aux échéances des intérêts de ses dettes intérieures et extérieures, prouve que le gouvernement de Huerta est dans une très grave détresse financière.

La cause en est dans la politique des Etats-Unis qui, par l'espèce de blocus financier dont ils ont entouré le Mexique, ont mis celui-ci dans l'impossibilité de contracter de nouveaux emprunts qui leur auraient fourni l'argent nécessaire pour faire face à ses obligations les plus pressantes. Des Mexicains soutiennent que la cause est ailleurs et ne réside que dans l'élévation extraordinaire du taux du change. Ils disent que tandis que les intérêts à payer se montent à 7,000,000 de pesos, soit 3,500,000 dollars, à cause du taux du change, c'est réellement environ 21,000,000 pesos mexicains qu'il faut trouver pour effectuer en or le paiement des intérêts dus à l'étranger.

Ils s'attendent à ce que le taux du change diminue sensiblement d'ici à la prochaine échéance des coupons et que d'autre part dans cet intervalle, le gouvernement du général Huerta aura trouvé les fonds nécessaires pour remplir ses obligations.

## NOMINATION D'UN CONTROLEUR DE LA CIRCULATION

Washington, 13 janvier. — Le Président Wilson a préparé la nomination de John Skelton Williams, comme contrôleur de la circulation financière et membre ex-officio du comité de la réserve fédérale. M. Williams est actuellement assistant secrétaire du trésor et premier assistant du secrétaire McAdoo pour les finances du gouvernement. Le poste de contrôleur de la circulation a été vacant depuis plusieurs mois. Il paraît que les gros financiers étaient opposés à la nomination de M. Williams. Jusqu'à présent on ne croit pas que le président ait choisi d'autres titulaires pour le comité de la réserve fédérale.

## Le Trust des Usines d'Acier

### Une enquête judiciaire par le gouvernement des Etats-Unis.

Afin de découvrir si le puissant Trust des Usines d'Acier du pays empêche la libre concurrence des corporations indépendantes, une enquête a été ouverte, hier, à la Nouvelle-Orléans par le juge Dickinson, ancien membre du Cabinet du Président Taft; et M. Colton, avocat, représentant le Gouvernement Fédéral. M. David A. Reid, fils du Justice Reid de la Cour Suprême des Etats-Unis défend le trust connu sous le nom de United States Steel Corporation. Parmi les personnes citées pour témoigner, sont MM. James W. Porth, de la Nouvelle-Orléans, ancien président de la Progressive Union, qui est agent du Lukens Iron and Steel Company, de Centerville, Pa.; W. P. Simpson, de C. T. Patterson Company; R. G. Wilder, de Norwalk-Wilder Company, Beaumont, Tex.; E. A. Peden, président de Peden Iron and Steel Company, Houston, Texas; M. J. R. Mills, agent, à la Nouvelle-Orléans, du United States Steel Corporation, dit que la compagnie prouvera que le commerce n'a pas été entravé par elle.

## AUTRES PROCEDURES CONTRE LE TRUST DE SUCRE

Une pétition supplémentaire a été présentée, hier, à la Cour de District des Etats-Unis par les planteurs sucriers et les raffineurs contre l'American Sugar Refining Company—le trust du sucre. Cette pétition offrait des preuves documentaires, accuse le trust d'agissements secrets pour influencer d'autres corporations amies à faire cause commune pour empêcher le passage d'une loi à la prochaine séance de la Législature de la Louisiane, défendant toutes conspirations ou pactes qui pourraient entraver le commerce.

## Le nouveau tarif va causer une diminution dans le prix des vêtements.

New-York, 13 janvier. — Par suite de l'application du nouveau tarif les tissus de laine vont devenir meilleur marché, et on annonce une forte baisse sur les costumes confectionnés à partir de l'automne 1914. Par exemple, on ne peut dire encore si le simple acheteur profitera de cette baisse, l'opinion générale est que les intermédiaires seront les seuls bénéficiaires du changement.

## LES BIENFAITS DU RADIUM

Baltimore, Md., 13 janvier.—M. Robert G. Bremner, le membre du Congrès, donne l'épaulé à contenu pour plus de 100,000 dollars de radium, est parait-il beaucoup mieux. Pour la première fois, depuis plusieurs mois, il a été capable de remuer la tête. Ces détails ont été fournis par quelques uns de ses amis intimes.

## LE PRIX DES CHAUS-SURES VA AUGMENTER

New-York, 13 janvier. — Les marchands de détail de chaussures viennent d'avoir leur grand banquet annuel à New-York. Le festin, comme c'est l'usage s'est terminé par des discours. Quelques uns des orateurs, entre autres choses, ont annoncé que sous peu, par suite des lois adoptées par plusieurs états sur la "pureté" de la fabrication des chaussures, les prix de détail atteindraient 10 dollars par paire.